

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de octubre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Busca UAEM ampliar matrícula con un nuevo modelo educativo

Nacional: Sí tenemos qué celebrar; el México real no es el de las noticias: rector de la Uia

SALUD

Estatal: Llegó a su límite el acuífero de Cuernavaca, informa SAPAC

Nacional: Los deslaves de Oaxaca y Chiapas han sido provocados por la tala clandestina

Internacional: Identifican más de cien genes relacionados con la estatura

ECONOMÍA

Nacional: El crédito bancario a mipymes crece por garantías de la banca de desarrollo

Internacional: Fuertes efectos económicos negativos por el retiro de estímulos fiscales, prevé el FMI

POLÍTICA

Estatal: Requiere UAEM 130 mdp extras

Nacional: Cambia postura el gobernador de Jalisco tras marcha de la UdeG

Internacional: Bajo presión nada, con diálogo todo: Correa

EDUCACIÓN

Estatal:

“Busca UAEM ampliar matrícula con un nuevo modelo educativo”

Con la entrada en vigor del nuevo modelo educativo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se prevé abrir 2 mil espacios más para los jóvenes que desean estudiar una licenciatura o ingeniería en la institución, pues este año se tuvo que rechazar a 3 mil alumnos, aproximadamente. “Se trata de una aspiración de la universidad pública para que refrende su compromiso con la sociedad. En este sentido, está implícito el compromiso para incrementar espacios para que la institución pueda atender la demanda en materia de educación superior al 100 por ciento”, detalló el secretario general, Alejandro Vera Jiménez. Para este ciclo escolar, alrededor de 9 mil jóvenes se matricularon en la máxima casa de estudios; sin embargo, sólo 6 mil pudieron tener acceso; y 3 mil se quedaron sin un lugar. Después de que el martes 28, el Consejo Universitario aprobara por unanimidad el modelo universitario, las autoridades anunciaron que el proyecto se integrará por etapas para que el consejo lo dictamine.

Diario de Morelos, p.12, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“Sí tenemos qué celebrar; el México real no es el de las noticias: rector de la Uia”

La Universidad Iberoamericana (Uia) dio a conocer la noche del pasado miércoles la publicación de siete libros como parte de las conmemoraciones por el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución. Se trata de una serie de cinco libros titulada Los mexicanos..., y de los títulos La revolución francesa: ¿matriz de las revoluciones? y Los jesuitas formadores de ciudadanos: la educación dentro y fuera de sus colegios. Siglos XVI-XXI. En medio de las discusiones de si México tiene algo que festejar este 2010, "yo digo que sí tenemos algo que celebrar, porque el México real no es el que aparece en las noticias", expresó el rector de esa institución educativa, José Morales Orozco, quien precisó que la publicación de esos volúmenes corresponde a una conmemoración de esas efemérides.

La Jornada, p.5, (Ericka Montaña Garfias).

“Mexicano invita a participar en bautizo de asteroide que descubrió”

El astrónomo mexicano Andrés Eloy Martínez anunció que elegirá el nombre de un asteroide que descubrió este septiembre, en el cinturón principal de esos cuerpos entre las órbitas de Marte y Júpiter, y planea involucrar en la elección a estudiantes de todo el país. Dijo que para dar nombre a su hallazgo quiere "involucrar a muchas escuelas de nivel medio para incentivar el interés por la ciencia en nuestro país, el gusto por la indagación". Martínez, quien participa en una campaña internacional auspiciada por la NASA, entre otros organismos, para buscar asteroides, descubrió el 8 de septiembre el RJ137 cuando analizaba fotografías del telescopio Prime Focus, instalado en Illinois, Estados Unidos, y encontró "un pequeño punto que se movía". Mandó a la Unión Astronómica Internacional, en París, el reporte de su hallazgo y días después recibió la confirmación de que se trataba de un cuerpo celeste del que no se tenía registro y al que podría bautizar. El astrónomo ya bautizó en 2007 un cráter del polo norte de Marte con el nombre de Jojutla, localidad del estado de Morelos.

La Jornada, sección Ciencias, (Afp).

“Modificación del calendario escolar”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, señaló que serán las autoridades estatales las que decidan si el calendario escolar se debe modificar en las zonas afectadas por las inundaciones registradas en varias partes del país. Al encabezar la instalación de consejeros escolares de Participación Ciudadana en el Distrito Federal dijo que por el momento no pueden cuantificar cuántos planteles resultaron afectados, sino hasta que pase la contingencia, sin embargo, en Veracruz ya estamos enviando recursos, independientemente de que tengamos el reporte sobre la situación del estado.

La Jornada, p.41, (César Arellano).

SALUD

Estatal:

“Llegó a su límite el acuífero de Cuernavaca, informa SAPAC”

Germán Martínez Solís, director técnico del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), informó ayer que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) les indicó que el acuífero de Cuernavaca llegó a su límite técnico, por lo que se debe evitar su sobreexplotación y limitó la perforación de nuevos pozos en el municipio, para garantizar el suministro de agua potable a las próximas generaciones. Sin embargo, aclaró que la capital morelense cuenta con suficiente agua para atender la demanda actual y futura de la población; el problema que enfrenta, dijo, es la distribución debido al mal estado en que se encuentra la red, el crecimiento poblacional y la topografía del municipio. Estimó que por fugas se desperdicia hasta el 35 por ciento de lo que se extrae.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

“Caballo desbocado deja diversos lesionados en desfile de Cuautla”

Minutos de tensión y pánico vivieron los asistentes y participantes del tradicional desfile cívico militar que con motivo del 245 aniversario del natalicio del general José María Morelos y Pavón se llevó a cabo en la heroica e histórica ciudad de Cuautla, al momento de que un caballo escapara de los caballerangos y corriera desbocado por las calles de la ciudad. Los hechos ocurrieron a las 11:55 horas, apenas 30 minutos después de haber terminado la ceremonia oficial, donde participaron las autoridades de los tres niveles de gobierno. Según reportes de los cuerpos de seguridad que brindaron apoyo, fueron 22 las personas que resultaron lesionadas, entre ellas una menor de aproximadamente 13 años de edad y estudiantes de diversos planteles, algunos integrantes de la delegación proveniente de Guatemala, quienes fueron trasladados 12 al Hospital General de la Ciudad de Cuautla y 13 más a la clínica regional siete del IMSS, cinco de los cuales fueron llevados al hospital particular San Diego por la gravedad de sus lesiones, situación que podría ocurrir con los pacientes que se encuentran graves en el hospital general.

La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar) y La Unión de Morelos, p.43, (Arturo Martínez).

Nacional:

“Los deslaves de Oaxaca y Chiapas han sido provocados por la tala clandestina”

Los recientes deslaves ocurridos en Oaxaca y Chiapas han sido provocados, entre otros factores, por el debilitamiento de laderas que ha causado la tala clandestina en los ecosistemas montañosos, afirmó el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quezada. Durante un recorrido por la octava Expo Forestal México Siglo XXI, que se inauguró hoy y permanecerá hasta el 3 de octubre, el funcionario explicó que debido al aprovechamiento ilegal y no sustentable de la madera, se han producido gran cantidad de incendios y deslaves.

La Jornada, p.41, (Fernando Camacho Servín).

“Isla de Mexcaltitán, bajo el agua; miles de habitantes sufren efectos de las lluvias”

Mil 500 habitantes de la isla de Mexcaltitán están afectados por inundaciones hasta de 40 centímetros de altura, que invaden calles y casas de la insula, ubicada en el municipio de Santiago Ixcuintla. Los anegamientos son resultado de que las aguas que rodean a la isla incrementaron su nivel por las lluvias recientes. La isla de Mexcaltitán era hasta hace un año parte de la lista nacional de pueblos mágicos, por sus características de antaño que aún se pueden admirar. Pero los aguaceros constantes hicieron que el muelle desapareciera y quedara sumergido, e incluso los pobladores deben transportarse por las calles en las lanchas que utilizan normalmente para pescar.

La Jornada, p.35, (Myriam Navarro González).

“Tlacotalpan, anegada otra vez”

Por segunda vez en menos de un mes, Tlacotalpan está inundada. El nivel del agua alcanza un metro y se espera que en las próximas 12 horas se eleve unos 80 centímetros más, según Protección Civil de Veracruz. Cientos de pobladores de esta localidad tenían pocos días de estar en sus hogares, ya que fue evacuada entre 4 y 6 de septiembre, por las inundaciones ocurridas desde el 28 de agosto.

La Jornada, p.35, (Andrés T. Morales, corresponsal).

Internacional:

“Identifican más de cien genes relacionados con la estatura”

¿Enojado porque es demasiado bajo o muy alto? Una investigación sobre el ADN reveló que no sería tan sencillo como culpar a un pariente por haber heredado el gen incorrecto. Investigadores internacionales identificaron más de cien genes distintos relacionados con la estatura y expresaron que apenas representaban 20 por ciento del material genético involucrado. El hallazgo, publicado en la revista Nature, muestra que el rasgo sería mucho más complejo de lo que cualquiera pensaba. "La estatura claramente tiene mucho que ver con la genética: los padres más bajitos suelen tener hijos de menos estatura, y los altos, de más talla", indicó en un comunicado el doctor Joel Hirschhorn, del Hospital de Niños de Boston, que trabajó en el estudio. "Este artículo es el avance más grande hasta la fecha en la comprensión de qué variantes genéticas que difieren entre las personas representan nuestras diferencias de estatura", añadió. Casi 300 investigadores de cien instituciones reunieron recursos para el estudio, que analizó los genes de 180 mil personas.

La Jornada, sección Ciencias p.2, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

“El crédito bancario a mipymes crece por garantías de la banca de desarrollo”

Si en los últimos años aumentó el crédito de los bancos privados hacia las pequeñas y medianas empresas del país se debe a las garantías que ofrece la banca de desarrollo, coincidieron funcionarios de las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Economía (SE), así como de Nacional Financiera (Nafin), en el 15 Foro Iberoamericano de sistemas de garantía y financiamiento a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), en el que participan representantes de 21 países. José Antonio Meade, subsecretario de Hacienda, reveló que 54 por ciento del total de créditos que dan los bancos al sector privado cuentan con garantía de la banca de desarrollo, y a la fecha 16 bancos otorgan financiamiento a las mipymes bajo este esquema, cuando en 2008 sólo eran dos.

La Jornada, p. 27, (Susana González).

“Déficit en el sector público de \$140 mil 300 millones: SHCP”

Las finanzas del sector público federal registraron un déficit de 140 mil 300 millones de pesos entre enero y agosto de este año, reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Al presentar su informe sobre las finanzas públicas y la deuda pública hasta agosto de 2010, la dependencia informó que los ingresos presupuestarios del sector público fueron de un billón 859 mil 600 millones de pesos, casi un punto porcentual inferior, en términos reales, al resultado del mismo periodo de 2009.

La Jornada, p. 28, (Víctor Cardoso).

“Crece en 10 millones número de informales”

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) calculó que la informalidad se ubica en 21.2 millones de personas en el país, esto es casi 10 millones más de lo que reporta el INEGI, que son 12.8 millones de trabajadores en esta condición. La dependencia observa que en 15 años la informalidad ha crecido en 7.9 millones de personas, al pasar de 13.3 a 21.2 millones. La STyPS ha presentado esta serie numérica como parte de su justificación para aprobar una reforma laboral, que permitiría la creación de nuevos empleos, la flexibilización del trabajo a través de contratos temporales.

Reforma, p. Negocios p.p, (Verónica Gascón).

“Edomex, la entidad que más participaciones federales recibe”

Con 35 mil 103.5 millones de pesos en 10 meses, el estado de México se convirtió en la entidad que recibe el mayor monto de participaciones, en tanto que el Distrito Federal y otros siete estados resintieron una caída de casi 3 mil 100 millones de pesos en conjunto, en los recursos recibidos por este concepto, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El pago de las participaciones federales a los estados y municipios, indicó la dependencia, ascendió a 284 mil 137 millones de pesos al término de septiembre de este año, monto nominal 1.6 por ciento arriba de los 279 mil 752.7 millones de pesos distribuidos en el mismo periodo de 2009, y menor en casi 2 por ciento respecto del poder adquisitivo real de los recursos repartidos el año pasado.

La Jornada, p. 26, (Juan Antonio Zúñiga).

“Por contingencias y desastres se han erogado casi \$20 mil millones”

Las contingencias y desastres naturales ocurridos de enero a agosto de este año han requerido la erogación –por parte del erario federal– de casi 20 mil millones de pesos. La cantidad no pagada nunca antes significa 2.5 veces más que todo el presupuesto anual de la Secretaría de Gobernación; más que el gasto programable para Marina-Armada de México o una cuarta parte de lo destinado a la Secretaría de Desarrollo Social. Rubem Hoffliger, director del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), dijo a La Jornada que en los siete años que tiene en el cargo nunca como ahora se habían registrado tantos desastres y, en consecuencia, el gasto para atenderlos había sido tan alto. Es un año pico, muy por arriba de la media. La cantidad es estratosférica.

La Jornada, p.40, (Fabiola Martínez).

Internacional:

“Fuertes efectos económicos negativos por el retiro de estímulos fiscales, prevé el FMI”

El retiro de los estímulos fiscales en países avanzados y en desarrollo, que fueron aplicados por la mayoría de los gobiernos para hacer frente a la recesión mundial, tendrá más efectos negativos a corto plazo que lo habitual sobre la economía y el empleo, advirtió este jueves el Fondo Monetario Internacional (FMI). La disminución de los déficit públicos, medida política para contener el crecimiento de la deuda después de la ola de estímulos fiscales desde finales de 2008, tendrá como efectos directos un menor crecimiento de la economía y aumento del desempleo, consideró el organismo en un avance de su informe Perspectivas de la economía mundial, que será discutido la próxima semana en la asamblea anual del FMI y el Banco Mundial.

La Jornada, p. 24, (Roberto González Amador).

POLÍTICA

Estatal:

“Requiere UAEM 130 mdp extras”

El Rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos se reunió con diputados federales y locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para plantearles la grave situación financiera por la que atraviesa la Casa de Estudios y la necesidad de un apoyo extraordinario hasta por 130 millones de pesos con los que se busca cubrir el déficit estructural que vive la institución. Fue en la Unidad Profesional Los Belenes de la UAEM, en donde las autoridades universitarias plantearon a los legisladores la necesidad de lograr que los apoyos financieros para la UAEM por parte del Congreso de la Unión y el Congreso local no sólo se mantengan sino que se incrementen, debido a los problemas financieros que vive la institución. Es por ello que la administración central universitaria decidió emprender una campaña de cabildeo con legisladores de todas las representaciones partidistas, para asegurar que la asignación de presupuesto en 2011 permita afrontar las tareas de docencia, investigación y extensión de la cultura, así como solventar la fuerte presión al presupuesto por parte del pago a jubilados. Los legisladores fueron informados que la UAEM se encuentra entre las primeras 15 instituciones, de 75 que integran el padrón del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), con reconocimiento por su calidad académica, desempeño y trayectoria, así como por el incremento en la matrícula.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).

“Dan paso a camiones en oriente”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) permitió el acceso a los camiones Águilas de Morelos a las instalaciones del Campus Oriente luego de que estudiantes aseguraran que, por su seguridad, es necesario que todas las líneas del transporte ingresen a la máxima casa de estudios. “No buscamos monopolizar el transporte, como lo habían mencionado. Lo que sucedió es que la línea en mención no cumplía con los requisitos de seguridad para los alumnos, como lo requiere la concesión que expide la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, pero ya se está atendiendo; parece ser que ya se está regularizando la situación”, explicó el secretario académico, Alejandro Vera Jiménez.

Diario de Morelos, p.12, (Sin firma).

“Reconoce la UAEM atención en Temixco”

La UAEM reconoció públicamente el área clínica del Sistema DIF Temixco que encabeza el psicólogo José Luis Ayala Martínez, por la calidad en la atención psicológica que presta a la población en general, además de que a nivel estado encabeza la lista de los municipios que mayor atención y apoyo brinda en materia de prevención y orientación. José Luis Ayala comentó que dicho reconocimiento público fue en el congreso Coloquios de psicología, que desarrolló la UAEM. “Estamos reconocidos como un municipio que atiende a la comunidad con herramientas de prevención. A lo largo del año hemos atendido a más de mil personas que se han acercado a nosotros para pedir apoyo en temas como depresión y stress”. En materia de la red social comentó que han visitado cerca del 70 por ciento de las escuelas del nivel medio superior, donde se han detectado que los adolescentes inician su actividad sexual a temprana edad (entre 13-15 años) y uno de cada 20 estudiantes podría sufrir de alguna enfermedad venérea o infección causada por tener relaciones sexuales sin protección.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Jéssica Arellano).

“Aprueba Congreso reformas para combatir los ‘delitos cibernéticos’ en el estado”

A solicitud del diputado Othón Sánchez Vela, el Congreso del estado aprobó por unanimidad reformas y adiciones al Código Penal en materia de delitos informáticos, que en la actualidad, después de Jalisco, es el segundo lugar del país en incidencia de este tipo de delitos. De acuerdo con la exposición de motivos del legislador aliancista, el uso de tecnologías de la información es más frecuente y permite procesar y poner a disposición de la sociedad una cantidad creciente de información de toda naturaleza. Aunado a ello, nuestra legislación se encuentra indefensa ante la probable comisión de delitos cibernéticos que obligan a promover e impulsar reformas que generen certidumbre y confianza en quienes utilizan la tecnología para uso personal, comercial, financiero y de otro tipo. Por ello, acentuó, como parte de su estrategia de combate a la criminalidad, Morelos debe actualizar su legislación y programas de gobierno destinados al combate frontal de los delitos cibernéticos, cuyo catálogo es cada día más amplio y complejo.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

“Hay que luchar por libertades que liberen de violencia: Adame”

Como un homenaje al generalísimo José María Morelos y Pavón, en el CCXLV aniversario de su natalicio, el gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, inauguró la primera etapa de la rehabilitación del Museo Independencia Sitio de Cuautla, ubicado en la antigua estación del Ferrocarril Interoceánico de la Heróica e Histórica ciudad de Cuautla, como parte de los festejos conmemorativos del Bicentenario de la Independencia de México y del Centenario de la Revolución Mexicana. En compañía del representante del presidente de la República, director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Alfonso de María y Campos Castelló; del embajador de la República de Panamá en México, Francisco Troya Aguirre; así como el diputado panameño, Rubén Frías Ortega, recorrieron las salas que integran el trabajo de rehabilitación museográfica de este espacio donde yacen piezas de arte correspondientes al período de la lucha libertaria.

La Jornada Morelos, p.3, (Fernando Baltazar).

“Quedó reubicada la estatua de Morelos”

La estatua de José María Morelos y Pavón, en la ciudad de Cuernavaca, fue reubicada de Plaza de Armas a la Plaza de los Plateros, a un costado del Palacio de Cortés. Marco Adame Castillo, gobernador de la entidad, encabezó el acto en donde quedó asentada la mencionada estatua.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Da banderazo de salida Martínez Garrigós a 12 vehículos recolectores”

En un acto escenificado en el zócalo capitalino, el alcalde Manuel Martínez Garrigós dio el banderazo de salida a 12 vehículos y cuatro barredoras para la limpieza integral de la ciudad, a la vez que anunció la puesta en marcha de 100 centros de acopio en igual número de colonias, con lo que se buscará reducir hasta en un 40 por ciento el volumen de la basura domiciliar que se genera a diario, lo anterior dentro del programa de conciencia ecológica, emprendido por su administración.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Se ahorra alcaldía 3.5 millones en recolección de basura”

Al hacerse cargo el Ayuntamiento de Cuernavaca del servicio de recolección, traslado y disposición final de la basura, el ahorro mensual es 3.5 millones de pesos, señaló el presidente municipal Manuel Martínez Garrigós, al tiempo de referir que los recursos serán destinados al encarpetado de avenidas principales, rehabilitación de escuelas, centros de salud, entre otros. Expresó que anteriormente la empresa concesionaria de este servicio Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca, cobraba 10 millones de pesos mensuales. Sin embargo, ahora le cuesta al municipio no más de 6.5 millones de pesos, es decir entre un 30 y un 35 por ciento menos. Comentó que los recursos ahorrados serán destinados a obras de beneficio para la ciudadanía en general, como pasos a desnivel, electrificación de diferentes colonias, encarpetado de avenidas principales, rehabilitación de escuelas y centros de salud.

La Unión de Morelos, p. 4, (Benjamín Marchán).

“Ofrece PASA servicio de manejo de desechos entre empresarios estatales”

Ante la disminución de sus ingresos hasta en un 50 por ciento –resultado del adeudo que el ayuntamiento de Cuernavaca mantiene por 29 millones de pesos– y a fin de evitar el despido de hasta 150 de los 300 trabajadores que tiene, la empresa Promotora Ambiental (PASA) busca nuevos clientes entre los empresarios de los parques fabriles de Morelos –la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac) y el Parque Industrial de Cuautla (PIC) – y los municipios de la zona conurbada. Mediante la firma de un convenio de colaboración con la Asociación de Ejecutivos en Relaciones Industriales (Eriem), que encabeza Max Pineda, PASA ofrecerá, entre los 130 agremiados de la agrupación en la entidad, sus servicios de recolección de residuos sólidos, peligrosos o no.

La Jornada Morelos, p. 13, (Dulce Maya) y El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10059:empresas-de-civac-dan-trabajo-a-pasa&catid=42:local&Itemid=63

“Revoca tribunal federal auto de formal prisión a Luis Ángel Cabeza de Vaca

Un tribunal federal revocó el auto de formal prisión dictado al ex comandante y ex secretario de Seguridad Pública, Luis Ángel Cabeza de Vaca, y ordenó al juez de causa emitir una nueva resolución fundada y motivada que corrija las irregularidades y “vicios de forma” en que incurrió.

La Unión de Morelos, p. 2,3, (Maciel Calvo).

Nacional:

“Cambia postura el gobernador de Jalisco tras marcha de la UdeG”

Este jueves, un día después de la marcha de la Universidad de Guadalajara (UdeG) que reunió, según datos oficiales, a unos 80 mil manifestantes para exigir al gobierno estatal más recursos para la casa de estudios, y después de que el gobernador Emilio González Márquez visitó en aparente estado de ebriedad al ex rector Raúl Padilla López, el mandatario cambió su postura y declaró que la Secretaría de Educación Pública federal debería liberar más presupuesto a la institución educativa. El gobierno federal ha descuidado a nuestra UdeG; entonces el Estado le aporta más cada año, pero no hemos logrado que el gobierno federal lo meta en el subsidio ordinario y ahí es donde nos encontramos en problemas con otras universidades, dijo Emilio González en entrevista radiofónica.

La Jornada, p.32, (Juan Carlos G. Partida).

“Ataca también supervirus en China”

El virus informático Stuxnet, considerado la primera arma de ciberguerra capaz de atacar objetivos en el mundo real se ha extendido de manera masiva e incontrolada en China. El “malware” ya ha sido detectado en cerca de seis millones de computadoras y en alrededor de mil plantas industriales, afectando a todos los sectores estratégicos del gigante asiático, como energía, transportes y comunicaciones, reveló la agencia Xinhua. Los programadores que han analizado el virus Stuxnet aseguran que sólo un gobierno o una multinacional con muchos recursos puede financiar algo así.

Reforma, p.17, (Ángel Villarina).

“Impone el Congreso a rectora en la UJED; hay descontento”

El Congreso estatal nombró rectora de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) a la ex secretaria de Salud, Patricia Herrera. La comunidad del plantel educativo desconoció a su nueva directiva y tramitó un amparo federal contra las reformas a la ley orgánica de la casa de estudios, aprobadas por el Poder Legislativo local. Estas modificaciones impiden la reelección del rector e implican desconocer al encargado de la rectoría, Salvador Rodríguez, sustituto del rector con licencia, Rubén Calderón, quien busca repetir en el cargo.

La Jornada, p.33, (Saul Maldonado).

“Convenio de colaboración entre la UAM y la delegación Iztapalapa”

Con la finalidad de mejorar la calidad de vida de la comunidad de la delegación Iztapalapa, autoridades de esa demarcación y de la unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), firmaron un convenio de colaboración en el contexto del 36 aniversario del centro académico. Ante autoridades de la institución, ex rectores del campus, profesores eméritos y comunidad académica y estudiantil en general, Enrique Fernández Fassnacht, rector general de la institución para el periodo 2009-2013, celebró el trabajo de la unidad Iztapalapa y subrayó que el modelo académico de la UAM permite la interacción entre investigadores y alumnos desde el inicio.

La Jornada, p.42, (Ariane Díaz).

“La PGR va contra el juez que frustró el michoacanazo”

El Ministerio Público Federal promovió una queja en contra de Efraín Cázares López, titular del juzgado primero de distrito en materia penal con sede en Michoacán, por haber incurrido en exceso de atribuciones y haber decretado en forma cuestionable la libertad de 20 de los 35 ex funcionarios públicos de esa entidad que fueron acusados entre julio y agosto de 2009 de delincuencia organizada e ilícitos contra la salud por supuestos vínculos con integrantes del cártel de La Familia, informaron Arturo Chávez Chávez, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), y Marisela Morales Ibáñez, subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada.

La Jornada, p.9, (Gustavo Castillo García).

“Condenan senadores asesinatos de ediles y critican a la PGR por el michoacanazo”

Durante una sesión de trabajo en la que los temas de la inseguridad y la violencia que se padece en el país fueron los más debatidos, el Senado de la República condenó ayer los 11 arteros asesinatos de alcaldes que se han perpetrado en lo que va del año. En entrevistas por separado, senadores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) criticaron la decisión de la Procuraduría General de la República (PGR) de actuar contra el juez que decidió la liberación de la mayoría de los alcaldes y funcionarios del estado de Michoacán a los que se acusó de tener nexos con el crimen organizado, en específico con el cártel de La Familia.

La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Ejecutan a voceador del diario PM, en Juárez”

Juan Francisco García Márquez, voceador del periódico de información policiaca PM –propiedad de la empresa editora de El Diario–, fue asesinado por sujetos armados cuando vendía el matutino en la colonia Oasis Revolución. Testigos del crimen declararon a la policía ministerial, de la subprocuraduría de justicia estatal, zona norte, que a una cuadra de ese lugar uno de los integrantes del grupo armado, que se desplazaban en varios vehículos, gritó a otros voceadores: “Retírense, no los queremos aquí en el cruce; a chingar a su madre”.

La Jornada, p.14, (Rubén Villalpando).

“Por tercer año consecutivo, el gobierno pretende recortar los fondos para indígenas”

Por tercer año consecutivo, el gobierno federal propuso una reducción al presupuesto destinado al desarrollo de los pueblos indígenas, ante ello, un análisis de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados advierte del recorte, que pasaría de 7 mil 809 millones de pesos a 7 mil 733 millones de pesos, cuando se requiere un gasto mínimo de 12 mil millones. Los rubros más afectados del presupuesto que se utiliza para atender a 12 millones de personas son: infraestructura básica, organización productiva para mujeres, proyectos de comunicación, presos indígenas, mantenimiento de infraestructura y comunicación intercultural.

La Jornada, p.18, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

“A la Ssa le urgen más recursos”

A causa de las reasignaciones y restricciones presupuestales aprobadas por los diputados en 2009, los institutos nacionales de salud y hospitales federales de referencia trabajaron en este año con un déficit de mil 100 millones de pesos. Para cubrir las carencias y evitar la suspensión de cirugías, la Secretaría de Salud (Ssa) detuvo la construcción y equipamiento del Centro Nacional de Investigación y Atención a Quemados, cuya conclusión estaba prevista para este año. También se suspendieron obras de remodelación y adquisición de equipos en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias y en otros casos se ha tenido que bajar la velocidad en la edificación de la planta de vacunas de influenza del Laboratorio Biológicos y Reactivos de México, el laboratorio de alta seguridad del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica, la torre de investigación del Hospital General Manuel Gea González y el Instituto Nacional de Medicina Genómica. Así lo reconoció Fernando Chacón, director de Programación, Organización y Presupuesto de la Ssa. Para continuar con los proyectos originales que ya estaban previstos, las obras irían a paso lento y se requieren mil 400 millones de pesos, pero el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 prevé asignar solamente la mitad de ese monto, indicó.

La Jornada, p.18, (Ángeles Cruz Martínez).

“Déficit de \$7 mil millones en educación básica: SEP”

El subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Fernando González Sánchez, expresó que existe un déficit en ese rubro de al menos 7 mil millones de pesos, por lo que legisladores deben asignar mayores recursos a la educación básica, o de lo contrario no vamos a romper con las inercias que impiden mejorar la calidad educativa, mientras que el titular de la dependencia, Alonso Lujambio, señaló que ojalá los legisladores incrementen la partida. Arrastramos una deficiencia en la política de desarrollo de las tecnologías en la educación básica y en el apoyo a las entidades federativas para el programa nacional de inglés, por lo que, dijo, si se desea generar una ruptura en los resultados inerciales, es muy importante apoyar una mayor inversión en diferentes campos en esta área.

La Jornada, p.18, (César Arellano).

“Robo de identidad deja ganancias de \$5 mil millones al año en México”

El robo de identidad a escala mundial deja beneficios por 100 mil millones de dólares al año, y aquí la cifra ya alcanza 5 mil millones de pesos en ese lapso, advirtió a La Jornada Víctor Chapela, director general de Smart Security Services-México, empresa especializada en seguridad informática. El crimen organizado ya ha hecho del robo de identidad una línea de negocio adicional al secuestro y al tráfico de drogas, porque es más rentable y con menos riesgo, dijo en entrevista. Chapela, fundador y directivo de DGPro, líder en procesamiento de datos e imágenes para el sector financiero, advirtió que dicho delito cada vez es mayor, lo mismo que su rentabilidad, porque ya no se roban una tarjeta de crédito, como un carterista, sino una base con cientos de millones de datos de tarjetas, y de un golpe las usan en cualquier parte del mundo. El especialista destacó que en un día, el fraude con plásticos bancarios puede ascender a 205 millones de dólares. Si ese robo se comete en un país donde no se tiene siquiera tratado de extradición, la probabilidad de que quien lo cometió vaya a la cárcel es prácticamente nula.

La Jornada, p.19, (Elizabeth Velasco C.).

“Grupos de poder, en plagio de Diego: ERPI”

El Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI) se deslindó del secuestro del panista Diego Fernández de Cevallos, ocurrido el pasado 14 de mayo. Ante esta situación, declaramos al pueblo de México que no tenemos ninguna responsabilidad en el caso Diego ni asesoramos a otros proyectos revolucionarios, amén de que actualmente no tenemos relación con otras organizaciones político-militares mexicanas, acotó. En el comunicado 41, firmado por su dirección nacional, el ERPI recalcó que el secuestro de Diego Fernández es resultado de las luchas intestinas de los grupos de poder que saquean y usufructúan las riquezas de la nación. Este personaje es el fiel representante de la clase política corrompida que ha impuesto una política económica contraria al interés del país.

La Jornada, p.19, (Sergio Ocampo Arista).

“Nueva suspensión contra entrega de espectro a Televisa-Nextel”

Grupo Salinas obtuvo ayer una nueva suspensión en contra de la entrega de títulos de concesión a Televisa-Nextel en la licitación 21. Esta vez fue el juzgado 16 del séptimo circuito en materia federal, ubicado en Córdoba, Veracruz, el que ordenó la suspensión de la licitación con la que Televisa-Nextel sería beneficiado al recibir 30 megahercios por sólo 180 millones 300 mil pesos. El abogado de Grupo Salinas, Salvador Rocha Díaz, recalcó que recurrirá a todas las instancias legales necesarias para detener el proceso con el que se ocasionará un daño patrimonial al gobierno mexicano de 5 mil millones de pesos, por el empecinamiento de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) EN beneficiar a dos empresas a través de un proceso amañado y cuestionado por los propios miembros de la Cofetel.

La Jornada, p. 23, (Miriam Posada García)

“Crítica la OCDE la actuación de los consejeros profesionales de Pemex”

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) arremetió contra los consejeros profesionales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y los responsabilizó de que muchos objetivos emanados de la reforma energética aprobada a finales de 2008 no se hayan alcanzado, además de acusarlos de responder a intereses políticos o de grupo. Recomendó que la nominación de consejeros profesionales sea más transparente y por méritos. Indicó que la Ley de Pemex contempla medidas de control contra personas incompetentes, pero un proceso de designación politizado no necesariamente garantiza que la mejor persona obtenga el trabajo. En un informe del secretariado de la OCDE, preparado a petición de Pemex y de las autoridades mexicanas, sugiere crear un comité coordinador, que identificará un grupo de candidatos especialmente muy competentes, del cual el Ejecutivo federal y el Senado podrían elegir.

La Jornada, p. 23, (Israel Rodríguez J.)

“Dos ex directivos de CFE, investigados en EU por recibir sobornos para contratos”

Arturo Hernández Álvarez, quien fue director de operaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) hasta abril de 2007, es el segundo ex funcionario imputado por autoridades de Estados Unidos de participar en una intrincada red de corrupción que involucra presuntamente a cuatro funcionarios de la paraestatal para favorecer a algunas empresas en la asignación de contratos multimillonarios. Néstor Moreno Díaz, quien fue acusado en una corte estadounidense y el 14 de septiembre presentó su renuncia al cargo de director de operaciones de la CFE, es el primer funcionario involucrado que continúa en libertad. Poco más de 10 meses después de que la CFE, por instrucciones del director general Alfredo Elías Ayub, interpuso denuncia en la unidad especializada en investigación de delitos cometidos por servidores públicos contra quien resulte responsable, en referencia a actos ilegales cometidos presuntamente por Moreno Díaz, la Procuraduría General de la República (PGR) continúa integrando la averiguación.

La Jornada, p. 24, (Israel Rodríguez J.).

“En los actos de corrupción en CFE hay más implicados, acusa Esparza”

Trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) realizaron ayer un mitin frente a las oficinas centrales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), donde despachaba el ex director de Operación, Néstor Moreno Díaz, acusado de haber recibido millonarios sobornos de la empresa ABB a cambio de otorgarle contratos. Encabezados por Martín Esparza Flores, los electricistas llevaron un yate y un Ferrari de cartón, así como bolsas con fajos de billetes que figuraban ser dólares, como regalos para los directivos de la paraestatal, parodiando el hecho de que funcionarios de la empresa estarían involucrados en acusaciones penales de corrupción en Estados Unidos.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

Internacional:

“Bajo presión nada, con diálogo todo: Correa”

Jamás cedimos, jamás aceptamos negociar nada, bajo presión nada, con el diálogo todo, afirmó esta noche el presidente ecuatoriano Rafael Correa al relatar ante miles de ciudadanos los momentos más críticos del secuestro al que fue sometido hoy por un grupo de oficiales que le exigió revocar la Ley Orgánica del Servicio Público, aprobada este miércoles por la Asamblea Nacional. Minutos antes, cuando eran las nueve de la noche en Quito (igual horario que en la ciudad de México), varios comandos militares terrestres se abrieron paso al hospital de la policía nacional con disparos de fusiles para rescatar al mandatario y llevarlo en un automóvil rodeado de vehículos militares hasta la sede del Poder Ejecutivo, el Palacio de Carondelet, donde fue recibido entre vítores y cantos patrióticos por militantes de Alianza País, el partido que lo llevó al poder en 2006 y que respalda la revolución ciudadana.

La Jornada, p.2 , (Afp, Dpa, Reuters, Notimex y PI).

“América Latina y OEA condenan la intentona golpista; Europa y EU rechazan la asonada”

Los presidentes de América Latina se movilizaron hoy en apoyo a su colega ecuatoriano Rafael Correa, que resistió en Quito un intento de golpe de Estado, condenado por la Organización de Estados Americanos (OEA), la Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur), la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (Alba), la Comunidad Andina. Al repudio a la sublevación de policías y militares se sumaron también, por separado, Estados Unidos y la Unión Europea.

La Jornada, p.7, (Reuters, Xinhua, PI, Afp, Dpa y Notimex).

“Modifican la ley antiterrorista de Chile; acoge parte de las demandas mapuches”

El Congreso chileno aprobó este jueves tras una complicada discusión legislativa una modificación que limita la aplicación de la ley antiterrorista heredada de la dictadura del general Augusto Pinochet (1973-1990) y que acoge parcialmente las demandas de los 34 presos mapuches que mantienen una huelga de hambre desde hace 81 días, al tiempo que continuaban movilizaciones sociales en apoyo a los indígenas. Por lo pronto, el gobierno del presidente, el empresario Sebastián Piñera, recibió a una delegación de familiares de los presos mapuches en huelga de hambre que reclaman por ser sometidos a polémicos juicios dobles por las justicia civil y militar.

La Jornada, p.30, (Enrique Gutiérrez).

“EU: demócratas presentan nueva iniciativa migratoria”

Los senadores demócratas Patrick Leahy y Robert Menéndez introdujeron hoy un proyecto de reforma migratoria integral, en vísperas del cierre del curso legislativo. La propuesta exige resultados tangibles en la vigilancia de la frontera antes de que pueda considerarse una amnistía para los indocumentados, y que los empresarios controlen la identidad de sus trabajadores, lo cual abre la posibilidad de una legalización si se paga una multa.

La Jornada, p.30, (Afp).

“Bloquea Pakistán ruta vital para el abasto de las tropas de la OTAN en Afganistán”

El gobierno de Pakistán bloqueó este jueves una ruta vital para el suministro de las tropas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), luego de que tres soldados paquistaníes murieron durante un ataque de la alianza atlántica, anunciaron fuentes oficiales. También se reportó la muerte de cuatro civiles afganos. Varios vehículos y camiones cisterna con combustible que se dirigían a abastecer a las tropas internacionales en Afganistán fueron detenidos en el puesto fronterizo de Torjam, en la región tribal de Jyber cerca de la ciudad de Peshawar, horas después del ataque, el cuarto del que han dado cuenta las autoridades paquistaníes en los últimos días.

La Jornada, p.31, (Reuters).

“Lienzos abstractos de un artista ruso ‘podrían incitar a la violencia’”

Las pinturas abstractas de un artista contestatario ruso, cuya exhibición en el museo parisino del Louvre fue prohibida, podrían incitar al odio y a la violencia, manifestó el miércoles un viceministro ruso de Cultura. "Las obras de Avdei Ter-Oganián son lienzo abstractos (...) con inscripciones que podrían ser interpretadas como llamamientos a un golpe de Estado o como incitaciones al odio étnico y religioso", dijo Andrei Busyguin a la agencia Interfax. En una de las obras que están en el centro de la polémica se puede ver un rectángulo negro sobre fondo rojo encima de un círculo blanco, con la siguiente inscripción: "Esta obra llamada a cometer un atentado en contra del hombre de Estado V. V. Putin (el primer ministro ruso) con el objetivo de poner fin a su actividad estatal y política". Por su parte, el museo del Louvre, en París, confió el martes a la Afp su "incomodidad" ante la decisión de las autoridades rusas.

La Jornada, p.6, (Afp).

“Murió Georges Charpak, Nobel francés apasionado de la ciencia”

El francés Georges Charpak, Nobel de Física 1992 por el desarrollo de detectores de partículas, innovador de la enseñanza de la ciencia en las escuelas, con una propuesta que puso en marcha en Bogotá, Colombia, y miembro de la resistencia contra los nazis, falleció el miércoles en París a los 86 años. Científico apasionado, Georges Charpak nació el 8 de marzo de 1924 en un gueto judío del este de Polonia y llegó a Francia a los 7 años de edad. Georges Charpak opinaba que todos las armas nucleares del mundo deberían estar bajo control internacional para que estados como Irán aceptaran entrar al juego. Cuando "los estados tienen ojivas nucleares de reserva, están obligados a fabricar todo el tiempo porque la vida promedio del tritio (isótopo artificial del hidrógeno radiactivo) es de 12 años", explicaba.

La Jornada, Sección Ciencias p.2, (Afp).